

## Protokoll Mitgliederversammlung 2024

Datum:	26.02.2024	Ort:	Kaarst
Beginn:	19:07 Uhr	Ende:	19:58 Uhr
Protokollant:	Julia Strauch	Sitzungsleiter:	Daniel Gartmann
Teilnehmer:	siehe Anhang		

Der Vorstand ist vertreten durch Daniel Gartmann, Petra Brammen, Daniel Burk, Nina Neubauer, Verena Kaufmann, Julia Strauch, Julia Prüfer und Julia Behr. Kerstin Taverniti und Maria Jülich sind entschuldigt.

Die Sitzung beginnt mit Begrüßung durch Daniel Gartmann. Die Mitglieder wurden vorab fristgerecht zur jährlichen Mitgliederversammlung geladen. Die Versammlung ist mit 20 anwesenden Mitgliedern beschlussfähig.

Der erste Vorsitzende, Daniel Gartmann, gibt einen kurzen Jahresrückblick: Vereinsmitglied Laurien Dietrich wird als Kreismeisterin 2023 der mittleren Tour für ihre Leistung geehrt. Weiterhin fordert der Vorstand die Mitglieder auf ehrenwerte Leistungen zukünftig mitzuteilen.

Petra Brammen und Daniel Burk geben Bericht als Schatzmeister. Der Verein hat Investitionen getätigt, darunter drei Richterhäuschen, ein Sicherungskasten, eine Kühltruhe und eine Spülmaschine. Der Verein zeichnet ein Minus in unproblematischer Höhe. Es darf ohnehin kein größerer Gewinn erzielt werden. Stand 31.12.2023 wird ein Kassenbestand in Höhe von 1.864,10 € und einen Bankbestand in Höhe von 3.643,12 € verzeichnet. Monika Lange stellt nach Kassenprüfung fest, dass es keine Auffälligkeiten gibt und stellt Antrag auf Entlastung des Vorstands. Der Antrag wird einstimmig angenommen.

Julia Behr berichtet als Jugendwartin vom Karnevalsreiten, welches innerhalb des Stalls gut angekommen ist. Allgemein sinkt die Anzahl der jugendlichen Vereinsmitglieder, denn "die Jugend wird immer älter".

Freizeitwartin Julia Prüfer berichtet vom Vierkampf des Kreisverbands Neuss. Hier konnte Janne Esser in der Einzelwertung den 3. Platz und unsere Mannschaft den 5. Platz belegen. Es werden weitere Events genannt, darunter der Ausflug nach Aachen zum CHIO, unser Aufräumtag vor dem Turnier mit großer Unterstützung, das Turnier, das Helferfest und das Erntedankfest vom 30.09.2023, welches wiederholt sehr gut angekommen ist. Ca. 115 Karten wurden für den Abend verkauft und 30 Teilnehmer sind im Rahmen des Festes beim Ringstechen an den Start gegangen.

Es wird auf die Springstunde, welche donnerstags auf dem Klitzenhof stattfindet, hingewiesen. Daniel Gartmann bekocht Reiter und Gäste an den Abenden, wobei der Gewinn in die Vereinskasse fließt. Sonntags wird ebenfalls regelmäßig ein Kaffee-Kuchen-Treff am Stall angeboten.

Julia Strauch berichtet zu den Lehrgängen 2023. Es hat ein Dressurlehrgang mit Martin Sander und ein Springlehrgang stattgefunden. Dressurlehrgänge lassen sich i. d. R. einfacher organisieren. Bei potenziellen Springlehrgängen bleibt die Nachfrage oft aus.

Das Reitabzeichen wird vorerst nicht vom PSV Klitzenhof aus veranstaltet, da sich zu wenige Personen finden, die das ganze durchführen können. Monika Lange bietet ihre Unterstützung für den Theorieunterricht an.

Der Vorstand schlägt die Erhöhung der Mitgliedsbeiträge vor, da auch die Beiträge beim Landes- und Kreisverband erhöht werden. Die Versicherungsbeiträge sind ebenfalls gestiegen.

Es werden folgende Anpassungen zur Abstimmung vorgelegt:

- Aktive Mitglieder: von 50,00 € auf 65,00 € - Erhöhung um 15,00 €
- Jugendliche bis 18 Jahre: von 30,00 € auf 40,00 € - Erhöhung um 10,00 €
- Passive Mitglieder: von 15,00 € auf 25,00 € - Erhöhung um 10,00 €

Der Antrag zur Erhöhung der Mitgliedsbeiträge wird einstimmig angenommen. Die Erhöhung tritt zum Beginn des nächsten Geschäftsjahres, 2025, ein.

Daniel Gartmann berichtet vom Turnier 2023 und spricht Dank an die Helfer aus. Besonders erwähnt werden Martina und Jürgen Strauch. Durch das Turnier sind insgesamt Kosten in Höhe von 37.174,41 € entstanden. Davon sind ca. 5.600,00 € in die Meldestelle geflossen, ca. 5.300,00 € in Gewinnelder. Weitere Kosten sind durch das Flutlicht, Genehmigungen, den Sprecher, Einkäufe und den Toilettenwagen entstanden. Einnahmen lagen bei ca. 12.300,00 € über Nenngelder und 14.215,00 € über den Markenverkauf. Insgesamt haben wir beim Turnier 40.846,00 € eingenommen. Damit wurden die Kosten gedeckt.

Das Thema Sponsoring gilt weiterhin als sehr wichtig für unseren Verein. Mitglied Philipp Strauch setzt sich hierfür ein, so haben wir bereits einige Zusagen von Sponsoren für unser Turnier 2024 und suchen nach weiteren Sponsoren. Dazu arbeiten wir weiterhin mit dem Sponsorenkonzept, welches für 2024 überarbeitet wurde. Daniel Gartmann erklärt, dass andere Turniere ebenfalls Schwierigkeiten bei der Sponsorensuche haben und durch teils fehlende Gelder nicht stattfinden können, wir dagegen bisher aber gut aufgestellt sind.

Unser Turnier 2024 findet vom 18. - 21.07. über vier Tage statt. Es werden 1 - 2 Prüfungen mehr in das Programm aufgenommen. Die Genehmigung der Ausschreibung steht zum jetzigen Zeitpunkt noch aus. Beim Ablauf und der Abwicklung gehen wir ähnlich wie im letzten Jahr vor. Das Parken findet in diesem Jahr vor dem Stall statt. Es sollen auf Anmerkung von Lisa Oberherr keine Sonnenschirme, die flattern aufgestellt werden. Die Bandenwerbung wird ebenfalls überdacht.

Da wir gute Einnahmen dadurch erzielen, stemmen wir das Catering erneut selbst. Die Küchensituation soll allerdings verändert und die Küche nach unten verlagert werden, um die vielen Treppengänge zu vermeiden.

Zum Turnierprogramm regt Mitglied Lisa Oberherr an, eine M\*-Dressurprüfung als Qualifikation zu einer M\*\*-Kür einzubauen. Der Vorstand bringt als Gegenargument den Zeitfaktor bei Erweiterung des Programms und bezieht sich auf die hohen Zuschauerzahlen, die unser derzeitiges Programm bringt. Daniel Gartmann ergänzt, dass im Jahr 2025 unser 10-jähriges Jubiläum ansteht und man das Turnier in diesem Rahmen größer und umfangreicher abhalten könnte.

Des Weiteren weist Daniel Gartmann darauf hin, dass wir stark auf Helfer angewiesen sind. Er erwähnt hier lobend Constantin Kux und Laurien Dietrich, die beim vergangenen Turnier sehr viel Einsatz und Unterstützung gezeigt haben.

Julia Prüfer informiert über die neue Vereinskleidung, welche nun nicht mehr bei Deratex, sondern bei der Stickmanufaktur bestickt wird. Der Vorstand gibt eine Auswahl an Kleidungsstücken vor. Die Bestickung eigener Kleidung ist ebenfalls möglich, wobei hier auf dunkle und gedeckte Farben begrenzt wird. Eine Sammelbestellung wird angeboten, Bestellungen müssen dazu bis zum 17.03.2024 erfolgen. Für Mitglieder besteht die Möglichkeit eigene Kleidung jederzeit direkt bei der Stickmanufaktur mit Vereinslogo besticken zu lassen.

Zum Punkt 'Verschiedenes' weist Daniel Gartmann auf die Saisonöffnung, veranstaltet durch den KPSV Neuss, hin. Diese findet am 09.03.2024 im Gare du Neuss statt.

Almuth von der Leyen fragt an, ob man die Helferlisten zum Turnier bspw. per Mail teilen kann, um Mitglieder zu erreichen, die nicht vor Ort bzw. am Stall stehen. Hierzu hat Julia Behr bereits eine Lösung und stellt diese vor dem Turnier bereit.

Julia Behr stellt außerdem den neuen Vereinskalendar vor. Dieser wird auf der Website veröffentlicht und regelmäßig aktualisiert, um den Vereinsmitgliedern eine Übersicht über anstehende Termine zu bieten.

Nachdem das Thema Reitabzeichen erneut aufgegriffen wird, schlägt Petra Brammen vor, das Reitabzeichen intern, also ausschließlich für Vereinsmitglieder anzubieten.

Zuletzt fragt Laura Alvarez an, die 10,00 € Anlagennutzungsgebühr auf dem Klitzenhof über den Vereinsbeitrag abzudecken. Daniel Gartmann erklärt dazu, dass der Verein grundsätzlich von dem Stall zu trennen gilt und regt eine kurze Diskussion über eine Pauschale an, die der Verein an Petra Brammen als Stallinhaberin zahlen könnte, um die Nutzung der Anlage durch Vereinsmitglieder abzudecken. Es wird vermerkt, dass direkte Absprachen mit Petra Brammen notwendig und zielführender sind.

Abschließend verabschiedet der erste Vorsitzende die anwesenden Vereinsmitglieder und bedankt sich für die Unterstützung.